

## Notes d'allocution pour la rectrice Murielle Laberge à l'occasion de la

## cérémonie de reconnaissance

le 3 juin 2022, 11 h Grande salle – Pavillon Alexandre-Taché Chers collègues,

Bonjour et bienvenue à cette cérémonie de reconnaissance en format hybride!

Merci à toutes les personnes qui se joignent à nous en présence et virtuellement pour témoigner toute notre admiration et notre reconnaissance aux personnes à l'honneur aujourd'hui et pour prendre le temps d'apprécier tout le travail accompli pendant l'année universitaire qui se termine.

Comme le veut la tradition, nous allons rendre hommage aux personnes qui ont atteint l'importante étape de la retraite, point tournant qui nous donne enfin le privilège de répondre spontanément et librement à nos envies, à nos passions et à nos rêves les plus fous.

Vous avez consacré votre carrière, ou une partie de celle-ci, à l'UQO et à l'enseignement supérieur. Vous avez toutes et tous contribué, chacun à votre manière, au fonctionnement, au développement et au rayonnement de notre université.

Merci d'avoir fait équipe avec nous, avec vos collègues et avec tous les membres de notre communauté universitaire pendant toutes ces années pour mener à bien notre mission et pour faire de l'UQO ce qu'elle est devenue aujourd'hui.

Sur le chemin de la vie, un nouveau sentier s'offre à vous. Je vous le souhaite rempli de bonheur et de sérénité, mais surtout pavé de santé. C'est une retraite bien méritée. J'espère que nous conserverons le précieux lien qui vous unit à l'UQO.

C'est aussi avec plaisir que nous décernerons le prix *Employé d'honneur* à une personne qui travaille avec vigueur et conviction à bâtir l'UQO d'aujourd'hui et de demain. Son nom vous sera dévoilé dans quelques instants.

Félicitations et merci encore une fois à toutes les personnes à l'honneur aujourd'hui pour votre engagement et votre immense contribution à notre université.

Mes remerciements et ma gratitude s'étendent à l'ensemble du personnel de notre communauté universitaire.

Merci à vous toutes et tous pour votre engagement et votre immense contribution au fonctionnement, au développement et au rayonnement de l'UQO.

Nous travaillons toutes et tous vers un but commun : celui d'offrir une formation de haute qualité à nos étudiantes et étudiants et de les accompagner à toutes les étapes de leur cheminement universitaire. Nous sommes tous partenaires de leur réussite.

Le 26 mai dernier, lors du Grand Rendez-vous de l'UQO, nous avons décerné des prix à des diplômés et à des personnalités de l'Outaouais et des Laurentides, dont le maire sortant de Gatineau Maxime Pedneaud-Jobin, qui a reçu la Médaille Gérard-Lesage, ainsi que Jean-Rock Beaudoin et Joseph Soares, qui ont tous deux reçu le prix Grand diplômé – volet carrière. Je vous parle de cet événement, car au fil des présentations, nous avons entendu des témoignages émouvants et éloquents quant au rôle déterminant que leur parcours à l'UQO a eu dans leur vie, tant sur le plan personnel que professionnel.

Cette empreinte indélébile qui a marqué leur parcours vient, entre autres, de la qualité de l'expérience étudiante qu'ils et elles ont vécu au fil de leur cheminement, que ce soient par les liens étroits forgés avec des membres du corps enseignant, avec l'équipe de leur module ou des différents services, ou encore par des amitiés qui se sont formées et qui se poursuivent encore aujourd'hui.

Nous avons toutes et tous, chacun à notre façon, le potentiel d'être des acteurs déterminants dans le parcours universitaire de nos étudiantes et de nos étudiants, leur permettant de vivre une expérience étudiante positive et enrichissante, qu'ils chériront toute leur vie.

Au cours de la dernière année, nous avons relevé de nombreux défis, mais nous avons aussi fait avancer de nombreux projets de développement.

Parmi nos réalisations et nos grands projets :

- Nous avons lancé le nouveau doctorat en sciences de la famille, un programme unique au Québec, axé sur les préoccupations actuelles des familles.
- Nous sommes plus près que jamais de lancer notre baccalauréat en droit.
- Nous nous apprêtons à déposer notre plan stratégique 2022-2026 au CA de juin et qui sera partagé avec l'ensemble des membres du personnel dès son adoption.

- Nous avons accompli beaucoup de travail au cours de la dernière année dans le dossier d'équité, de diversité et d'inclusion. Nous vous présenterons d'ailleurs, en septembre prochain, un projet de stratégie et de politique institutionnelle afin de recueillir vos commentaires pour que ces documents-phares correspondent aux besoins et aux attentes de notre communauté universitaire.
- Nous avons établi un partenariat avec des organismes de l'Outaouais pour mettre en place un réseau des allié·es en santé mentale dans nos campus.
- Nous venons de signer une nouvelle entente de collaboration avec l'Université de Gênes et Leonardo, un géant italien de l'aéronautique, de la défense et de la sécurité. Cette entente est un excellent levier pour le développement de nos activités de recherche et de formation en cybersécurité.
- Nous continuons bien sûr à travailler à nos projets majeurs d'infrastructures, tant à Gatineau qu'à Saint-Jérôme.
- Je peux aussi vous dire que de belles annonces sont à venir au cours des prochains jours, notamment concernant le développement de nos programmes, de nouveaux projets de recherche et de belles réalisations rendues possibles grâce à des partenaires de la Fondation de l'UQO. C'est à surveiller!

Toute cette effervescence témoigne du dynamisme et de la volonté de notre communauté universitaire à offrir une programmation et des services arrimés aux besoins de la population de l'Outaouais et des Laurentides.

Je suis fière de vous, fière de nous.

Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter, à toutes et à tous, une belle cérémonie de reconnaissance ainsi qu'un bel été. Je vous donne rendez-vous à l'automne pour une rentrée pleine de beaux projets à mettre en œuvre.

Prenez soin de vous et restez en santé!